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ＲＩ会長メッセージ ８月

2022-23年度 ＲＩ会長

ジェニファー F. ジョーンズ

2022年8月

私たちは皆、違う道を歩んでロータリー
の一員となりました。父親がロータリア
ンだったから入会した人もいます。例会
に出席するようにと雇用主に頼まれたた
めに入会した人もいます。米国最高裁判
所の判決によって入会が可能になったか
ら入会した人もいます。それでも、全員
に共通する入会理由がひとつあります。
招待されたから、です。
私たちの想像力を解きはなち、どんなこ
とでも可能であることを教えてくれる招
待状。私たち一人ひとりが、この招待状
を誰かに贈ることができるのです。
地域社会全体を見渡し、将来のリーダー
を見つけるのだと思うと心が畏敬の念に
ふるえます。そういうとき、自分と似て
いる人を誘おうと思ってしまいがちなも
のです。一見まったく違うように思える
人びとも私たちの価値観を共有していて、
同じ才能を発揮することができるのだと
思いいたるのには特別な才覚が必要です
から。
ロータリーは、組織全体の多様性、公平
さ、インクルージョン（DEI）を推進する
ために、今こそ次の一歩を踏み出すべき
です。
皆が自分もロータリーの一員であると感
じられるような体験を大切にするという
のは、単に会員層を多様化するだけの話
ではありません。例会やイベントを腹を
割ったオープンな話しあいの場にし、会
員たちが自分は求められていると感じら
れて安心できる場所にしなくてはならな
いのです。

そのためには、入会の障壁を取り除き、
インクルージョンのために扉を開かなく
てはなりません。私たちの価値観は今後
もロータリーの強みでありつづけます。
それに、卓越性が求められるロータリー
では会員の高い基準を維持する必要があ
ります。
全員がロータリー全体でDEIを推進するこ
とを心に誓い、尽力していると私は信じ
ています。これはロータリーの最も深い
伝統に根ざしており、これから数十年に
わたってロータリーが活気にあふれた重
要な団体でありつづける未来を保証して
くれるものです。
数年前、ロータリー理事会は2023年まで
に女性会員の割合を30％にするという野
心的な目標を設定しました。もうあと1年
もありませんが、この目標を達成し、超
えることができると私は信じています。
ロータリーはあらゆる大陸、文化、信条
から指導者を擁立するべきです。若い世
代や若い思想家に、これまで以上に大き
な役割と責任を担ってもらうべきです。
そして、長年活動してきた会員と同じく、
新会員の声にも熱心に耳を傾け、敬意を
払うべきです。
ヒューストン国際大会では、宇宙飛行士
から宇宙探査の話を聞きました。1960年
代にアメリカ合衆国大統領ジョン・F・ケ
ネディが「実現が容易だからではなく、
困難なことだからこそ、月にも行くし他
のことにも挑むのだ」と宣言し、夢を見
ようと世界に呼びかけたことに思いを馳
せました。
ロータリーがDEIに全面的にコミットし、
野心的な会員目標を達成することは、月
面着陸ほどあり得ないことだと思われる
かもしれません。しかし、行動人が大き
な目標に取り組むとき、全力で目標を実
行することを私は知っているのです。



ガバナーメッセージ 8月

国際ロータリー第2540地区
2022-23年度 ガバナー

高崎 恒夫

“門より入るは宝にあらず”

お暑うございます。夏祭りの季節といいな

がらも、すでに老境の身には養生専一、炎

天下に出かける気にはなかなかなりません。

さて 冷房の効いた我が家に寝転がると、

太平工業の中尾善一氏が揮毫し亡父が寄

贈された扁額が目に入ります。中尾氏は若

かった私に対しトインビーやマルクスについ

ての見解をもとめてきた学者風の経営者で

した。

「門より入るは宝にあらず」と読むものだ

そうで、長年私の妻には「外からくるものよ

り家の中にいる妻や子が宝であるから大事

にしなさい」という意味ですと 解説してき

ました。妻はこれを真に受けて大いに気に

入り２年前の引っ越しのときに穂庵や栗山

は売ったのに、これだけは額装しなおして

持ってきて一番目に付くところに掲げてお

ります。

さて 妻には申し訳ないのですが、この文

句はこの解釈ではないのです。

もとは 禅語で 門は外界からの入り口＝

感覚器官をあらわしており見たり聞いたり

したこと＝外部情報をそのまま重要視すべ

きでない、自分の頭で考え、熟成させて身

についたものとすることが大事であるとの

解釈を見たことがあります。

他にも自分の本来持っている性質や特徴

を大事にして、他人と比べて良いの悪いの

と考えてはならない。という解釈もありま

す。

いずれにせよ本当の宝は自分の心の中に

ある。学んで得た知識や技能は本当の宝で

はないということです。今日情報社会だと

のことでみんなスマホに頼って暮らすよう

になってきましたが、それは入口から入っ

ただけなので、そのまま使わずよく考えま

しょう。

私もわかったようなことを人にいう立場

ではありますが、よく考え自分の言葉にし

てからでないと自他ともに納得しないだろ

うと思い、自戒しているところです。

皆様も国際ロータリーがこう言っている

から、ガバナーがああ言っているからとい

うことではなく、真意をよく考え理解して行

動に移してくださるよう願っています。

（会員増強の真意は会費集めにあるなどと

考えておられる方はもう１回り考えてくださ

い）

なお 妻に講釈したニセ解釈ですが、私は

この解釈も気に入っていて、日々実践して

おります。ロータリーはアメリカ生まれだけ

あって、何事も夫婦単位で動くのが多く、妻

の協力が欠かせません。ガバナーは対外的

に夫婦仲がよさそうに見せる技術も求めら

れるのでこれまで以上に仲良さそうに暮ら

しています。禅的解釈、俗解釈を両立させて

老夫婦の平和確立をめざしていきます。

“みんなで行こう この道を”



委員会活動紹介

長期派遣候補生第５回オリエンテーションならびに壮行会

報告 青少年奉仕交換プログラム委員会 委員長 加賀美奈

開催日時 2022年7月24日
会場 グランドパレス川端

2022年7月24日(日) 13時30
分から大仙市大曲のグランドパレス川
端に於いて、長期派遣生第5回オリエ
ンテーションならびに壮行会を開催し
ました。
長期派遣生の県立大館国際情報学

院高等学校3年青山桐生さん、県立湯
沢高等学校2年松田光矢さんと両名
の保護者、推薦ロータリークラブの大
館、湯沢各クラブから会長、幹事、役
員、カウンセラー、そしてホストファミ
リーの皆様、本事業で大変お世話に
なっている第2520地区青少年交換
委員長の佐藤剛様をお迎えし、地区か
らは、高崎恒夫ガバナー、宮原保夫直
前ガバナー、前年度・今年度地区幹事、
そして委員会から8名が出席しました。

始めに13時30分から別室にて
長期派遣生の英語研修を行ない、
14時から第5回オリエンテーショ
ンを推薦クラブ、ホストファミリー
に対して開催し、派遣前後の対応
や交換留学生受入れ対応について
説明しました。また、同時刻から保
護者には別室で旅行代理店の㈱
JTBより出国、帰国の手配につい
ての説明を行ないました。
その後、全員が揃ったところで

14時30分から壮行会を行ないま
した。始めに高崎ガバナーから、続
いて宮原直前ガバナーから、出発
予定日の8月22日に向けて準備
と学びをし、ロータリー親善大使と
して充実した研鑽を積んでほしい
との激励と、交換留学生の受入れ
に万全を期してほしい旨の挨拶が
ありました。
続いて、第2520地区の佐藤様

から米国ミネソタ州での生活をよ
り良くするためのアドバイスをい
ただきました。

JTB説明会

RI第２５２０地区世少年交換委員長
佐藤 剛様



その後、派遣に際しての記念品が贈呈

され、長期派遣生からは英語と日本語

で出発を目前にした抱負を述べても

らいました。

最後に今後の日程について説明して

閉会しました。

米国の交換留学生2名が8月15日に

来秋し、約1年間を大館と湯沢での生

活をスタートします。ホストクラブとホ

ストファミリーが協力し合って受入れ

を成功させ、2名の学生が最後まで楽

しく過ごせるように委員会としても

バックアップする所存です。

長期派遣生には、出発する8月22日

まで新型コロナ感染に十分気をつけ

て、元気に旅立つことを祈っています。

左から青山桐生康生さん親子、高崎ガバナー、宮原直前ガバナー
松田光矢さん親子

委員会活動紹介



クラブ事業紹介

ネパールの奨学生へ１９０個のランドセルを寄付

２０２１‐２２年度事業 秋田西ロータリークラブ

当初はネパール復興の遅れを耳にし、

生活に密着し住民が最も必要として

いる水の施設をと考えグローバル補

助金での企画も考えましたが実行す

るには現地のロータリークラブとの連

携が必須であり、当クラブの規模では

なかなか難しい事がわかりました。

そこで、クラブ単独で行える事業を模

索する中、発展途上の国の学生達は

学ぶ機会は与えられているのに貧困

により学用品を持ち運びする物を

持っていない学生が大勢いる事を知

る機会に恵まれました。日本のランド

セルは頑丈に出来ています。６年間

使った物でもまだ充分に使用可能な

状態であり、一方で思い入れのある物

なので簡単に捨てる事もできず保管

している方も多勢いらしゃいます。プ

ロジェクトスタートにあたり寄付の呼

びかけは教育委員会を通じての学校

への通達、秋田市広報魁新報社の広

報誌マリマリ、読売新聞への掲載によ

り４００個のランドセル、通学バック。

リュックサック、手提げカバン等が集

まりました。

秋田発送日 2022年６月22日

ネパール着 2022年6月30日

寄贈日 2022年7月6日

画像は協力団体の秋ネパ友好協会様

がカトマンズに着いてから荷受けをし、

寄贈を行ってくださった際の様子で

す。男女問わず赤色のランドセルが人

気だったようです。

（※残りのランドセルも今後届ける予

定）



ガバナー公式訪問レポート

西馬音内・湯沢南・稲川 7月25日（月） 会場 湯沢ロイヤルホテル

報告 湯沢南RC 幹事 武石賢太郎

2022-2023年度、第一回ガバナー

公式訪問は、昨年度宮原保夫ガバナー

を輩出したご縁から、湯沢南ロータ

リークラブをご指名いただき、３クラ

ブ合同でお迎えさせていただきまし

た。

当日はガバナー高崎恒夫様、南区ガバ

ナー補佐和賀豪様、地区幹事の畠山

敏美様に面談をしていただきました。

クラブ活動計画については各クラブ

会長が補足説明し、それに対するガバ

ナーの貴重な助言をいただき有難う

ございました。

面談終了後3クラブ合同例会に移り、

講話ではジェニファー・ジョーンズRI

会長の考え方や地区方針の進め方に

ついて丁寧にお話しして下さいました。

例会終了後の「ガバナー歓迎晩餐会」

では出席した会員、皆さんと歓談、情

報交換等で熱く楽しい一夜となりまし

た。

地区大会での再会を約束して宮原直

前ガバナーの手締めで閉会いたしまし

た。

例会終了後の「ガバナー歓迎晩餐会」

では出席した会員、皆さんと歓談、情

報交換等で熱く楽しい一夜となりまし

た。地区大会での再会を約束して宮原

直前ガバナーの手締めで閉会いたし

ました。



新会員紹介

米山功労者 ロータリー財団PHF･MPHF紹介

山本RC 田村喜代宣

ロータリー財団 MPHF1回目

2000年2月入会
2009-10年度会長
2016-17年度会長

大館北RC 伊佐泰彦

2022年7月7日入会
職業分類 電話事業
勤務先名 東日本電信電話 株式会社
役職 秋田営業所支店長

大館北RC 長谷川竜彦

2022年7月7日入会
職業分類 化粧品配布
勤務先名 有限会社 はせがわ
役職 代表取締役社長

大館北RC 櫻庭 登

2022年7月7日入会
職業分類 スーパーマーケット
勤務先名 株式会社 伊徳
役職 監査役

山本RC 児玉高久

ロータリー財団 MPHF1回目

2015年4月入会
2020-21年度会長
2021-232年度地区青少年交換プログラム委員
ロータリー財団 PHF

★第5回米山功労クラブ感謝状 山本RC



第2540地区 2022年6月の会員数および出席率

国際ロータリー第2540地区 2022-23ガバナー事務所

〒011-0946
秋田県秋田市土崎港中央1-7-18 URL：https://rid2540akita.org/

第７ポニーコーポ ３５号室 E-Mail：rid2540g22-23@d.email.ne.jp
TEL：018-853-6461 FAX：018-853-6462

お知らせ

〇 ８月のロータリーレート … 1ドル＝１３３円

〇 地区行事
＝８月のガバナー公式訪問＝
8月18日(月) 十和田秋田RC ※延期
8月19日(火) 能代RC
8月25日(月) 五城目RC 8月29日(月) 大館中央RC 
8月30日(火) 二ツ井RC   8月31日(水) 山本RC

公共イメージ委員長 細川信二（秋田港RC)

３年振りの曳山運行が叶った今年の土崎神明社例祭（通称
土崎港曳山まつり）。コロナ禍以降、県内の大規模な夏祭り
は実質初めてのことから、特に参加者のマスク着用など感
染拡大の防止対策と、暑さ、所謂熱中症の対策をどう並列
で行っていけるか等々、関係各位様々議論・協議のうえ、ま
ずは無事に開催まで辿り着けたことが最大の喜びでありま
した。当日子どもたちはじめたくさんの地域の皆様、観光
でおいでの皆さまが、街を歩いている姿に感動し、またマ
スクの奥にもはっきりと笑顔が見えた気がします。なによ
り神社関係者、祭典運営を司る統前町関係者、サポートの
実行委員会、町内、地域の皆様のご努力に心から敬意を表
します。来年こそはマスクを着けずに、大声で「ジョヤサ！」
と叫べることを。第7波と騒がれていますが、一日も早いコ
ロナの収束を心から願うばかりです。

表紙の写真

新型コロナウイルス感染拡大の影響で3年振りの開催となった崎
神明社祭の曳山行事（土崎港曳山まつり）
土秋田市土崎港の総鎮守である神明社の例祭で、県内では角館
祭りのやま行事、花輪祭の屋台行事とともに平成28年、ユネス
コ無形文化遺産に登録された山・鉾・屋台行事の１つです。曳
山の運行は毎年7月20日（宵宮）、21日（本祭）に行われ、一般
的にはこれが有名ですが、例祭自体は5月の第一日曜に行われる
委員長就任奉告祭に始まり、7月に入り清祓いや降神祭、大会所
開き、さらに祭典当日に宵宮祭、奉幣神事、御旅所祭など多彩
な神事が行われております。また曳山においても、時節を反映
した見返しの趣向を競うなど、風流の要素を色濃く残した地域
を代表する行事という点が評価され、国の重要無形民俗文化財
にも指定されています。

分
区

クラブ名

会員数

例会
出席率7月1日 月末 女性 40歳

未満

北
区

（
大
館
・
鹿
角
）

大館 35 ３５ ３ ０ ５４．８５％

花輪 21 ２０ ０ ０ ７８．９５％

鷹巣 10 ８ １ ０ ６２．５０％

大館北 18 ２０ ３ ０ ６０．００％

十和田秋田 29 ２８ ０ ０ ７８．６３％

大館南 30 ２９ ０ ２ ７５．００％

大館中央 15 １２ ０ ０ ８５．４１％

小計 158 152 ７ ２ 70.76%

北
区

（
能
代
・
男
鹿
）

能代 59 ５６ ８ ２ ５９．９０％

※能代南 9 0 0 ０ ７７．７０％

男鹿 13 １２ ３ ０ ６８．２０％

二ツ井 6 ５ ０ １ ８０．００％

五城目 11 １０ ０ ０ ５８．００％

潟上 32 ３２ １ １ ３７．９３％

男鹿北 15 １６ ０ ２ ー

山本 17 １７ ０ １ ９０．６０％

能代白神 15 １５ ７ ０ ７５．００％

小計 177 １６３ １９ ７ ６８．４２％

中
区

（秋
田
）

秋田 97 １０２ ４ ２ ９０．００％

秋田東 82 ８２ ３ ２ ８１．０１％

秋田港 42 ４２ ３ ０ ７２．２３％

秋田北 50 ５２ ２ １ ７１．６３％

秋田南 28 ３３ ３ １ ７６．７６％

秋田中央 40 ４０ ４ ０ ７９．００％

秋田西 19 １９ ２ ０ １００．００％

小計 358 ３７０ ２１ ６ ８１．５２％

分
区

クラブ名

会員数

例会
出席率7月1日 月末 女性 40歳未

満

中
区

（
本
荘
・
由
利
）

本荘 32 ３２ ０ ０ ６７．５０％

矢島 5 ６ ０ ０ ７５．００％

象潟 8 ７ ０ ０ ９３．６０％

本荘東 20 １９ ０ １ ー

本荘南 4 ５ １ ０ １００．００％

小計 69 ６９ １ １ ８４．０３％

南
区

（
大
曲
・
仙
北
）

大曲 48 ４６ ３ ２ ９３．００％

角館 15 １５ １ １ ８０．５０％

大曲南 12 １４ ２ ０ １００．００％

大曲中央 11 １０ ３ ０ ８５．００％

田沢湖 17 １６ １ ０ ７５．００％

大曲仙北 12 １０ ４ ０ ９５．００％

小計 １１５ １１１ １５ ３ ８８．０８％

南
区

（横
手
・湯
沢
）

湯沢 62 ６２ １ ２ ６６．４３％

横手 61 ５５ ４ ０ ９９．６０％

横手南 65 ６６ ２ ０ ９０．６３％

西馬音内 14 １５ ０ ５ ６３．００％

湯沢南 17 ２１ １ ２ ５５．９５％

稲川 10 １１ ２ ０ ９０．００％

横手東 10 １１ ０ ０ ７９．５３％

小計 239 ２４１

合
計 ※4０RC 1,116 1,１０６ 74 28 77.45％

※能代南RCは6月30日をもって国際ロータリーより脱会いたしま
した。


